

FRENTE POLÍTICOS

1. Cosas de política. **Geraldine Ponce**, alcaldesa de Tepic, agradeció públicamente a **Andrés Manuel López Obrador** por la inauguración de la Ciudad de las Artes Indígenas y confirmó su apoyo a la propuesta ferroviaria de **Claudia Sheinbaum**. Parece que, en Tepic, lo que el gobernador **Navarro** no puede garantizar, mejor lo hace **Geraldine**, quien no pierde oportunidad para alinearse con la cúpula presidencial. Con **López Obrador** y **Sheinbaum** respaldándola, **Ponce** se posiciona como la líder visionaria que impulsará más obras públicas en la ciudad. Del señor **Miguel Ángel Navarro Quintero**, en realidad, muy poco qué esperar.

2. Maniobra. La Secretaría de Bienestar, a cargo de **Ariadna Montiel**, celebra la llegada de **Jesús Valencia** como subsecretario. Exalcalde de Iztapalapa y conocido operador político, se trata de una pieza fundamental que **Claudia Sheinbaum**, presidenta electa, ha decidido sumar a su gabinete. Su nombramiento llena vacíos administrativos y muestra cómo la doctora apuesta por un perfil experimentado en gestión territorial para fortalecer la estructura operativa de su gobierno. La maniobra es clara: consolidar su equipo con figuras de peso que garanticen eficacia. El nombramiento oficial no tarda sino unos días. Más que bienvenido.

3. La marca de la casa. Cuentan que, en estos días, **Mario Delgado** se desempeña en varias pistas. Por un lado, hace del diálogo su principal herramienta durante la transición de la Secretaría de Educación Pública. Es su prioridad, pues ya tiene acercamiento con varios actores del sector educativo. Por otro lado, emplea la conciliación y el entendimiento político para una renovación de la dirigencia del Movimiento Regeneración Nacional con un saldo blanco, proceso que tendría lugar la última semana de septiembre. Paso franco en la trayectoria del próximo secretario.

4. Inutilidad. **Cuahtémoc Blanco** es más un accesorio decorativo que un gobernador. Morelos lleva casi una década bajo la Alerta de Violencia de Género y el panorama sigue desolador. Desde 2015 se prometieron acciones urgentes, pero los feminicidios siguen ocurriendo con alarmante frecuencia. Los números oficiales apenas reflejan la magnitud del problema: 29 feminicidios, según las autoridades; más de 80, de acuerdo con el Centro de Derechos Humanos. ¿Y **Blanco**? Bien, gracias. La indiferencia estatal no sólo es cómplice, es criminal. En Morelos, las mujeres siguen desprotegidas; el gobernador juega al estadista.

5. Aprobación. **Claudia Sheinbaum** aplaudió la decisión del Tribunal Electoral de desechar las impugnaciones a la elección federal. En rueda de prensa, **Sheinbaum** destacó que el Tribunal no cedió a presiones y valoró adecuadamente la voluntad popular, reconociendo los resultados del proceso electoral que la acreditan como Presidenta electa de México. Tras recibir la constancia de mayoría, se reunirá con su gabinete y los electos para delinear las directrices de su gobierno. La exjefa de Gobierno de la CDMX considera que el Tribunal actuó con justicia al respetar el número de votos registrado por el INE. El camino está despejado.

